

# La alianza negociada por Claret implicaba a varias entidades de fuera de Andalucía

La operación estaba casi hecha pero no se planteó formalmente en el consejo

Q. CH. GRANADA

Las negociaciones fueron constantes en los últimos meses y especialmente intensas en las últimas semanas. Hasta el punto de que la operación estaba prácticamente hecha. No era una fusión, sino una alianza denominada Sistema Integral de Protección (SIP), que permite a cada caja mantener su identidad y tener ventajas en algunas operaciones. El movimiento implicaba a varias cajas a la vez, todas ellas de fuera de Andalucía.

Dicen algunas versiones que no fue Antonio María Claret García el que buscó la operación, cuya bondad -por otra parte- nadie cuestiona. Que el presidente de CajaGranada se limitó a atender la llamada. Es cierto que Claret García no ha sido un escollo en el proceso de renovación que ahora se ha abierto, que no se ha atrincherado. Como también es cierto que de haber salido adelante el SIP el relevo se habría quedado paralizado momentáneamente y tanto él como otros consejeros afectados

por el tope legal habrían podido mantener sus cargos. Bastaba con que se hubiera notificado a la Junta oficialmente que las negociaciones estaban en marcha y podrían fructificar.

¿Por dónde pasa el futuro de Claret García? Es un secreto a voces que una de las opciones es la presidencia del Banco Europeo de Finanzas (BEF), un órgano que la Junta quiere potenciar y cuyo liderazgo es actualmente rotatorio entre los presidentes de las cajas andaluzas.

Como indicio se pueden apuntar las declaraciones ayer del presidente de Caja de Jaén, José Antonio Arcos Moya, quien consideró que no es «operativo» que la presidencia del BEF vaya por turnos. En declaraciones a Europa Press, Arcos Moya consideró que el ca-

rácter rotatorio de la presidencia «puede valer para una determinada etapa, puede ser algo temporal, pero no cuando se pretende que el banco funcione con mayor intensidad». «Igual que tampoco es operativo que vaya cambiando cada año la presidencia de una caja o de un banco, tampoco es operativo que la presidencia del BEF sea rotatoria, pues en un año de gestión de cada caja es difícil que cuajen proyectos», aseveró Arcos Moya.

Actualmente el presidente de Cajasol, Antonio Pulido, es el máximo dirigente del BEF, tras relevar al presidente de CajaSur, Santiago Gómez Sierra, al frente del Banco Europeo de Finanzas, cargo que ocupará durante un año, mientras que el presidente de CajaGranada, Antonio Claret Gar-

cia, pasó a ser vicepresidente del 'banco', cargo que antes ocupaba el propio Antonio Pulido.

El capital social del BEF está integrado por Unicaja, con un 33 por ciento; con igual participación, un 33 por ciento, Cajasol; CajaSur, con un 16,5 por ciento; CajaGranada, 16,5 por ciento; y Caja de Jaén, con uno por ciento.

Otra posibilidad que maneja actualmente el Gobierno andaluz es fijar una sede estable para el BEF, que podría pasar por Granada y quedar en manos de Claret García. Para que esto ocurra es necesario modificar los estatutos, algo que lleva tiempo.

## La negociación

Estas son las hipótesis que surgen después de que el jueves pasado el consejo de administración de CajaGranada decidiera arrancar el proceso de renovación de los cargos elegidos por ayuntamientos, Junta y Diputación. Esta etapa durará cinco meses.

La posibilidad del SIP se había descartado el 10 de septiembre,

aunque no llegó a tratarse formalmente el consejo de administración. Fue entonces cuando el secretario provincial del PSOE, Francisco Álvarez de la Chica, empezó a negociar el nombre del futuro presidente.

Lo consensuó el miércoles con el presidente del PP de Granada, Sebastián Pérez. No estaban el resto de agentes del denominado Pacto del Saray, como tampoco intervinieron en la designación en 2001 de Claret García. Basta con reparar la hemeroteca. El Pacto del Saray se convocó en febrero para frenar una hipotética fusión con Unicaja. Y la elección de Claret no se conoció hasta el mes de julio.

Tras cerrar el nombre con Sebastián Pérez, el jueves, Álvarez de la Chica llamó al resto de partidos y agentes sociales momentos antes de que se reuniera el consejo de administración de Caja Granada.

## Medel y la caja única

Estas son otras cábales. El futuro presidente, Antonio Jara, ha dejado claro que no entrará en fusiones. Hay otras frases más morbosas, como la del omnipresente Braulio Medel, que tras ser preguntado hace unos días por el relevo de Claret y la caja única expresó: «Sería bueno esperar a que se desarrolle el proceso de CajaGranada aunque sólo sea por cuestión de guardar las formas».

■ [blogs.ideal.es/rumores](http://blogs.ideal.es/rumores)

**La Junta estudia reformar el Banco Europeo de Finanzas y traer la sede a Granada**

**El presidente de Caja Jaén, favorable a que haya un presidente estable para el BEF**

## Cetursa hará con carácter «inminente» un nuevo aparcamiento en Pradollano

El consejo de administración aprueba la incorporación del Parque Nacional y la Universidad a la gestión de la estación

E. P. GRANADA

El consejero de Innovación, Ciencia y Empresa, Martín Soler, presidió ayer por primera vez el consejo de administración de Cetursa, la empresa pública que gestiona la estación de esquí de Sierra Nevada. Allí anunció la incorporación a este organismo de la Universidad de Granada (UGR) y el Parque Nacional de Sierra Nevada.

Durante el encuentro, el consejero informó de que su departamento ha destinado un presupuesto de 6,1 millones de euros a actuaciones de mejora en la estación de esquí de cara a la próxima temporada y valoró los datos de afluencia de la campaña anterior, la tercera mejor de la historia con 1,3 millones de esquiadores y visitantes.

Entre las novedades que recoge el Plan Estratégico de Sierra Ne-

vada, con vigencia hasta 2017, Soler subrayó la instalación de telecable Borreguiles II, que constituye la primera actuación relacionada con la Universiada de 2015 y que será «más moderno, cómodo y seguro que el anterior telesquí del mismo nombre».

Este remonte, que entrará en funcionamiento la próxima temporada, presenta un nuevo recorrido que permitirá dejar la pista a la que da servicio -La Visera- en las mejores condiciones para la celebración de competiciones de esquí artístico «al más alto nivel».

El consejero también destacó el «inminente» inicio de los trabajos para habilitar una nueva área de estacionamiento de vehículos en Pradollano, junto al Centro de Alto Rendimiento Deportivo, para su uso en los días de mayor afluencia a la estación.



El consejero Martín Soler y la directora de Cetursa, María José López. /EFE

**Cetursa quiere hacer un uso más «racional» sin ampliar la zona esquiable**

Entre las prioridades marcadas por Cetursa para las próximas temporadas figuran la finalización de la pista Universiada -que acogerá pruebas de velocidad como el Supergigante y hará compatible la competición con el uso recreativo de la estación-; la mejora de la capacidad para almacenar

**Una de las prioridades es la construcción de una pista de competición**

agua a fin de ampliar la producción de nieve; y la configuración de un mejor escenario para la celebración de pruebas de snowboard con la instalación de un half-pipe.

En síntesis, el espíritu de las medidas que contiene el plan estratégico hasta 2017 es, sin am-

pliar el dominio esquiable, hacer más racional el uso del área de nieve, promoviendo una circulación perimetral de esquiadores para descongestionar el eje central de la estación, Veleta-Borreguiles-Río Monachil, donde actualmente se concentra el grueso de los usuarios.

Tras el consejo de administración, el nuevo presidente de Cetursa Sierra Nevada mantuvo un encuentro con empresarios y comerciantes de la estación de esquí y su entorno para conocer sus inquietudes.

# Moneo asesorará a una consultora de Fomento en el diseño de la estación

El Ministerio encarga a una empresa pública la redacción del proyecto del edificio  
El prestigioso arquitecto colaborará en los estudios y después habrá un concurso

Q. CH. GRANADA

El Ministerio de Fomento al fin ha puesto negro sobre blanco la situación de la estación del AVE y el tramo final de la línea, el que resolverá cómo entra el tren a la capital. ¿En qué momento está? La integración del ferrocarril se encuentra en estudio informativo, que quedará resuelto a lo largo del próximo año. Y la estación está en manos de una consultora y -tal y como anunció en marzo la ex ministra de Fomento, Magdalena Álvarez- del prestigioso arquitecto Rafael Moneo.

Según calcula el diputado socialista Manuel Pezzi, miembro de la comisión de Fomento del Congreso, a lo largo de 2010 tiene que quedar resuelto el proyecto constructivo. Restará de margen dos años para acabar el AVE y que se cumpla el plazo fijado por el actual ministro, José Blanco.

Tras una semana de cruce de declaraciones, tras cuestionarse si Rafael Moneo estaba en realidad o no detrás del proyecto de la estación, el Administrador de Infraestructuras Ferroviarias (Adif) emitió ayer un comunicado en el que informaba de que había encargado a la consultora TIFSA -otra empresa pública dependiente de Fomento- la redacción del proyecto de la nueva estación de Granada. Y para ello contará con la «colaboración» de Rafael Moneo, que será -dice el comunicado- el «responsable del diseño» del edificio. Un procedimiento similar al seguido en Sevilla o en Córdoba.

«El encargo de Adif a TIFSA garantiza la realización de estos tra-



Rafael Moneo en una de sus visitas a Granada. /G. M.

bajos con la máxima celeridad para que el desarrollo posterior de las obras esté en consonancia con los avances de la construcción de la línea de alta velocidad», argumenta Fomento.

## Siguientes pasos

Según fuentes del Ministerio, Moneo ha llegado a realizar un boceto que después se puede incorporar al estudio informativo. Pero eso no quita que la estación sal-

ga después a concurso, como cualquier otro tramo del AVE.

El Consejo Superior de los Colegios de Arquitectos de España se ha reunido con el presidente de Adif para conocer la situación de la estación. Desde este frente saltó hace una semana la polémica.

Según ha resumido ese encuentro el Colegio de Arquitectos de Granada, Adif negó el 16 de septiembre haber cerrado un contrato con el arquitecto Rafael Moneo

## DATOS

### ¿Qué es Tifsa?

► **Empresa pública:** Especializada en consultoría e ingeniería en el sector ferroviario, TIFSA abarca todas las especialidades relacionadas con el ferrocarril, tanto en la fase de redacción de proyectos constructivos como en la de asistencia técnica en la ejecución de obras o fabricación de material, así como en la gestión del posterior mantenimiento. Está integrada en el Grupo del Ministerio de Fomento.

### Los arquitectos insisten en que tiene que existir un concurso

y les garantizó un procedimiento transparente para la estación del AVE en Granada.

### Un solo camino

La información concuerda. «En todo caso» -dice el Colegio de Arquitectos- será la consultora contratada por Fomento la que habría contactado con Moneo, aunque «sin cerrar un contrato», han aclarado los arquitectos, que han insistido, como ya habían advertido anteriormente, que previamente se tendría que celebrar el correspondiente concurso público para la adjudicación del trabajo.

La única posibilidad de que no se realizara concurso, según apunta el colegio, sería que fuera la propia Administración o Adif quien, «por medio de su propio personal funcionario o laboral» redactara el proyecto.

## El PP exige al Gobierno que estén Málaga y Granada en el corredor ferroviario de la UE

EUROPA PRESS MÁLAGA

El concejal de Movilidad del Ayuntamiento de Málaga, Juan Ramón Casero, informó ayer de que el equipo de gobierno llevará al próximo pleno una moción en la que exigirá al Ejecutivo central que defienda en la Unión Europea (UE) una modificación del acuerdo adoptado en el Consejo de Ministros de Transporte de la UE del pasado 11 de junio, y que incluya en el futuro corredor ferroviario mediterráneo a la ciudad de Málaga así como a Cádiz y Granada.

Asimismo, se plantea solicitar a la Junta de Andalucía a que inste al Ejecutivo central a negociar el punto anterior. Además, según indicó, se pedirá al Gobierno central que «cumpla con el mandato» del Congreso de los Diputados por el que se le instaba a impulsar durante la presidencia española de la UE en 2010 la inclusión del corredor mediterráneo completo como proyecto prioritario europeo de la Red Transeuropea de Transporte (RTT).

El texto de la moción recuerda que el pasado 11 de junio tuvo lugar en Luxemburgo un Consejo de Ministros de Transporte de la UE y que asistió la secretaria de Estado de Transportes, Concepción Gutiérrez. En este Consejo, España presentó una propuesta, posteriormente aprobada, por el que se incluían varias ciudades españolas en los diferentes corredores ferroviarios tanto en su fachada atlántica como mediterránea.

Los titulares de transporte de los 27 también expresaron su respaldo al nuevo reglamento sobre la red ferroviaria europea «para un transporte de mercancías competitivos».

## CURSOS DEL CENTRO MEDITERRÁNEO

### Sobre contaminación, mediación y arquitectura

La contaminación atmosférica, la mediación en conflictos y la relación entre cine y arquitectura son los temas que se tratarán en los próximos cursos del Centro Mediterráneo de la Universidad de Granada que se impartirán esta semana en las sedes de Granada y Almuñécar. Según ha informado la Universidad en un comunicado, el curso sobre la contaminación atmosférica y su depuración se desarrollará en la sede de Almuñécar, donde se abordará este problema medioambiental, así como los métodos que pueden emplearse para reducirlo atendiendo a la naturaleza de los contaminantes, las fuentes de emisión y la fisicoquímica atmosférica. /IDEAL

## CONVOCADA EL PRÓXIMO JUEVES

### Nueva reunión sobre la huelga en basuras

La dirección y los representantes de los empleados de Fomento, Construcciones y Contratas (FCC) que prestan sus servicios al Consorcio Provincial de Residuos Sólidos Urbanos (Resur) de Granada han aplazado al jueves la reunión en el Sercla, mientras que la huelga será finalmente los días 27 y 28 de este mes. Según UGT, la cita de ayer se suspendió debido a «cuestiones organizativas» del Sistema Extrajudicial de Resolución de Conflictos Laborales de Andalucía (Sercla) y se celebrará el próximo jueves. /IDEAL

### EDICTO

D. VICTOR FRC<sup>o</sup>. SÁNCHEZ MARTÍNEZ, ALCALDE-PRESIDENTE DEL AYUNTAMIENTO DE ATARFE (GRANADA)

HAGO SABER: Que por resolución de la Alcaldía n.º 872/09, de fecha 7 de septiembre de 2009, se acordó la admisión a trámite del Proyecto de Actuación Urbanística para instalación de actividad de autoescuela sito en el polígono 22, parcela 21, Carretera Nacional Granada-Córdoba, promovido por D. Cristóbal López Avila en representación de EUROPA CENTROS DE FORMACIÓN VIAL S.L., redactado por la Arquitecta D.ª Amor Hernández Montero, exponiéndose al público para información durante el plazo de 20 días contados a partir del día siguiente al de inserción del presente Edicto en el B.O.P. a los efectos de que cuantos se consideren afectados puedan presentar durante dicho plazo cuantas reclamaciones y alegaciones estimen convenientes a cuyo objeto el mencionado proyecto y su respectivo expediente se encontrará de manifiesto en la Secretaría General de este Ayuntamiento durante las horas de oficina.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Atarfe  
a 11 de septiembre de 2009  
El Alcalde

www. clgranada.com

ESPECIALISTAS en IDIOMAS:

- INGLÉS
- FRANCÉS
- ALEMÁN

Do you speak English?

Si el Inglés te trae de cabeza... ¡Visítanos!

\*Curso 09/10

Preparación de Exámenes Oficiales  
HORARIO FLEXIBLE  
Grupos reducidos  
TODAS las EDADES

C/ Puentezuelas - n.º 32 - 1.º | 18002 - Granada  
958 53 52 53 958 52 12 91

# La UGR tiene tirón entre los 'guiris'

La Universidad granadina contará este año con más de 2.700 estudiantes extranjeros en los programas de movilidad y alcanzará el 10% de universitarios en los estudios de grado y el 30% en los de posgrado

ANDREA G. PARRA GRANADA

La Universidad de Granada (UGR) tiene tirón entre los extranjeros. No pierde su atractivo, todo lo contrario, lo incrementa. El año pasado aumentó un cuatro por ciento el número de alumnos que llegaron con el programa Erasmus. El resto de programas de movilidad trajeron a cientos de estudiantes y este curso la institución universitaria granadina amplía el número de países de los que llegarán alumnos. Ha firmado nuevos convenios con Nueva Zelanda, Líbano y Singapur para que vengan más estudiantes. Serán más de 2.700 universitarios internacionales los que acogerá la institución académica durante el curso académico 2009/2010. La UGR continuará siendo la primera en recepción de alumnos del programa Erasmus.

A estas cifras se deben sumar la de los estudiantes que se matriculan en los estudios de grado y de posgrado. Javier Hernández Andrés, director del Secretariado de Internacionalización y Promoción del vicerrectorado de Relaciones Internacionales, ha explicado que el 10% de los estudiantes matriculados en programas de grado y el 30% en programas de posgrado en la UGR son estudiantes internacionales. Unos cinco mil alumnos. Estas estadísticas sitúan a la Universidad granadina «a la cabeza de universidades europeas con mayor internacionalización».

A través de programas de movilidad o matrícula del curso completo o del grado en su conjunto llegan a la Universidad granadina estudiantes de países tan dispares como Gabón -país del oeste de África central-, Hungría, Venezuela, México, Lituania, Mozambique, Yugoslavia... El listado es amplísimo. La UGR tiene un mayor tirón en países como Italia, Francia, Alemania y Reino Unido.

Este mismo orden lo mantiene en los programas de movilidad -llegan para estar en la UGR unos meses- y entre los estudiantes que cursan el año académico completo. Con una gran excepción. En primer lugar en el caso de estudiantes matriculados para cursar la carrera completa están los estudiantes procedentes de Marruecos. La mayoría de ellos llegan a la Facultad de Farmacia. El curso 2008/2009 había matriculados en la UGR 942 alumnos llegados de Marruecos. En el curso anterior fueron 979. Al margen de esta excepción, el orden es Italia (521), Francia (423), Alemania (400) y Reino Unido (204). De Polonia o Estados Unidos también hay un buen número de estudiantes. También hay países de los que llega sólo un

alumno. Estos universitarios se reparten en todos los centros de la UGR.

Los motivos por los que la Universidad granadina es tan reclamada por los estudiantes foráneos son varios. Al menos así lo entiende el director del Secretariado de Internacionalización y Promoción del vicerrectorado de Relaciones Internacionales quien detalla que es debido a la fama de la Universidad granadina, a su oferta formativa y a la ciudad. «El boca a boca entre los estudiantes funcio-

na muy bien y cuando llegan a sus centros explican que han aprendido, que han estado bien y que en la ciudad se vive bien», detalla.

La Universidad granadina cuida bien a estos estudiantes. En la Oficina de Relaciones Internacionales les ayudan y en cada centro también cuentan con oficinas y áreas de apoyos. Una de las actividades que hacen son las jornadas de recepción. Este año se celebrarán antes incluso de que comience el curso. Desde ayer se celebran unas jornadas de recepción que se

prolongarán durante esta semana. Se organizarán de nuevo a principios de febrero para los alumnos que vendrán a la UGR para estudiar durante el segundo cuatrimestre.

Para ayudar a los nuevos estudiantes internacionales a adaptarse a la vida universitaria en Granada durante el transcurso de sus estudios les ofrecerán múltiples actividades. Se les va a informar sobre «los aspectos más relevantes de su estancia en la Universidad y en la ciudad». Es, además,

la primera oportunidad para conocer a sus compañeros.

El programa incluye charlas informativas de distintos vicerrectorados, centros y servicios universitarios así como de asociaciones universitarias. Proporcionarán datos sobre el seguro médico, actividades culturales y deportivas de la UGR, dónde colaborar como voluntario, los cursos de idiomas, los servicios que presta el Gabinete Psicopedagógico, entre otros. Tampoco faltará esta semana una gymkhana, un espectáculo de magia, paseos por los distintos campus universitarios, competiciones deportivas, actuación de la tuna, visita al Parque de las Ciencias, entre otras actividades.

Recibirán lecciones para que su estancia en la UGR le sea más fácil y también provechosa.



Alumnos de la Universidad de Granada procedentes de diferentes países en la escalera de Empresariales. /IDEAL

## El Albaicín y el Realejo, los barrios preferidos de los extranjeros

A. G. P. GRANADA

El impacto cultural para algunos de los estudiantes que llegan a la ciudad para estudiar durante unos meses en la Universidad de Granada (UGR) es grande. Otros, sin embargo, están más familiarizados con nuestras costumbres y vienen con las ideas muy claras. Perdidos quizás en qué deben hacer si caen enfermos y deben ir al médico, pero sabiendo que los cuatro o seis meses que estén en la capital granadina quieren vivir, por ejemplo, en barrios emblemáticos como el Albaicín y el Realejo. No les importa que estén

lejos del campus donde estudian, quieren estar en estas zonas.

Los estudiantes internacionales suele aprovechar y vivir la ciudad, según explican desde la UGR. Y no sólo la capital sino que aprovechan en invierno, por ejemplo, para ir a esquiar a Sierra Nevada o en otras épocas visitar la costa y zonas emblemáticas de la Alpujarra o cuevas de Guadix, entre otros lugares. En los cursos que organiza el Servicio de Deportes de la institución universitaria son en muchas ocasiones mayoría los extranjeros.

En lo referente a las viviendas, dicen que prefieren barrios

históricos como los ya señalados, pero están dispersos por toda la ciudad. Algunos de esos locales que alquilan son calificados como pisos y casas ONU. Viven en ellos estudiantes de nacionalidades muy variadas. Los colegios mayores y las residencias no suelen ser muy demandadas por este tipo de universitarios. Si bien, en algunas ocasiones también optan

**Disfrutan de la ciudad en todas sus extensiones y son buenos embajadores**

por pequeñas residencias que gestionan familias en las que viven diez o doce universitarios. En estos pisos también suele haber españolas. No se juntan franceses con franceses, ingleses con ingleses... suele darse un intercambio importante de culturas.

Dependiendo del país del que procedan les suele costar más o menos acostumbrarse a la capital y a las costumbres, pero los universitarios extranjeros suelen ser buenos embajadores de Granada. Normalmente 'venden' muy bien Granada a su vuelta a sus países natales.

Son universitarios que participan y disfrutan de la ciudad en todas sus extensiones: cultural, gastronómica, ocio... Llegan para un curso o unos meses y 'exploran' la ciudad. Sin olvidar que están en Granada para estudiar.

## Refuerzan el servicio de recogida de muebles al aumentar la demanda

El teléfono de Atención al Ciudadano ha recibido durante este año una media de 2.240 llamadas

IDEAL GRANADA

El área de Mantenimiento y Limpieza del Ayuntamiento de Granada ha reforzado el Servicio de Recogida de Muebles y Enseres ante el incremento de la demanda del mismo, coincidiendo con el inicio del curso universitario y la renovación de los pisos de los estudiantes. El Servicio Municipal Gratuito de Recogida de Muebles que realiza Inagra experimenta un incremento de peticiones de entre el 25 y el 40%, lo que ha generado la necesidad de reforzar este servicio durante el mes de septiembre y octubre.

El concejal de Mantenimiento y Limpieza, Vicente Aguilera explicó que dichos incrementos de la demanda se producen todos los años en los meses de julio, septiembre e incluso hasta mediados de octubre, «coincidiendo con el final e inicio

de los cursos universitarios, ya que los propietarios de los pisos de estudiantes aprovechan estas fechas para renovar los pisos alquilados».

El Servicio de Recogida de Muebles va a experimentar una serie de mejoras en su funcionamiento que pasan, entre otras cosas, por el incremento de una ruta más que se sumará a las 6 rutas ya existentes, «y de esta forma atender todas las demandas que haya en este sentido, que deben ser realizadas a través del teléfono de atención ciudadana que tiene la empresa Inagra, en el 901 100 077», precisó el edil.

El teléfono de Atención Ciudadana de Inagra ha recibido durante el 2009 una media mensual de 2.240 llamadas, de ellas un 70% -1.550 llamadas de media- corresponden a demanda del Servicio de Recogida de Muebles y Enseres, lo que ha originado una serie de mejoras que incluyen además la ampliación del horario de solicitud del servicio, que desde esta semana será hasta las 20:00 horas. Esto supondrá que en lugar de atender una media diaria de 100 peticiones se va a aumentar hasta las 150 solicitudes, a lo que se añadirá un cupo de otras 30 peticiones más para el día siguiente.

BUENOS DÍAS

MELCHOR SÁIZ-  
PARDO

## LA CIUDAD DE DIOS

CUANDO los Reyes Católicos toman Granada sueñan con hacer de ella la 'Ciudad ideal', al estilo de la 'Ciudad de Dios' de San Agustín, donde «el imperio del amor de Cristo fuera el que animara a sus nuevos habitantes». Lo cierto es que en la Granada cristiana comienzan a fundar conventos las órdenes religiosas. Varias de ellas tenían como base la Regla de San Agustín: jerónimos, dominicos y dominicas, mercedarios, comendadoras de Santiago y, más tarde, los mismos agustinos y agustinos recoletos. A lo largo de los siglos estas órdenes conservaron un riquísimo patrimonio artístico, en las clausuras agustino-recoletas de Granada. Ahora se han reunido en la iglesia de los Hospitalicos de la calle Elvira. Son exposición de 150 obras del mejor arte granadino de la Contrarreforma, firmadas por Jacobo Florentino, Pablo de Rojas, Alonso de Mena, Pedro de

Mena, Alonso Cano, Juan de Sevilla, Bocanegra, José y Diego de Mora, Risueño y Torcuato Ruiz del Peral. La muestra se titula: 'Tole lege' en recuerdo de la 'conversión de San Agustín' quien oyó una voz divina que le decía 'Toma y lee' la Biblia. La exposición, a parte de sus valores artísticos y religiosos, está llena de curiosísimas historias y leyendas que un equipo de Bellas Artes explicará al personal que la visite. Impresiona, por ejemplo, el cuadro que narra casi como un 'comic' la leyenda de san Juan Nepomuceno: era confesor de la reina Juana de Baviera, esposa del rey Wenceslao de Bohemia. El rey quería que Juan le contara las confesiones que le hacía su esposa. Se negó. Wenceslao lo torturó, le cortó la lengua y lo tiró al río Moldava, en Praga... El comisario de la exposición es el especialista en Arte Cristiano Francisco Javier Martínez Medina. ¡Tanto esfuerzo ha merecido la pena!

## La plataforma de enseñanza concertada tacha de «morosa» a la Administración

IDEAL GRANADA

La Plataforma por la Homologación de la enseñanza concertada ha hecho público un comunicado en el que tacha de «morosa» a la Administración porque desde enero de este año que no se les ha pagado el complemento retributivo del acuerdo de analogía firmado en julio de 2008 y que supone 49 euros, 47 y 62 euros para los profesores de las distintas categorías.

Los profesores de la enseñanza concertada aseguran que este «descuido» se suma a «toda una lista de injusticias» como que los profesores de los centros públicos cobran un complemento de 350 euros anuales por desempeño y apoyo de la función tutorial y los de la concertada no; los profesores de la pública mayores de 55 años tiene un rebaje de dos horas lectivas y los de la concertada no; y el que en los centros públicos se ha ofertado un plan de calidad para reducir el fracaso escolar, cuyos incentivos ascienden a 1.200 euros anuales (ya cobrados) mientras que se ha ignorado a los centros concertados, que lo hacen gratis.

## Centro de Lenguas Modernas

Universidad de Granada



### CURSO 2009/2010

#### ► PRIMER CUATRIMESTRE

- **Matrícula:** Hasta el 24 de septiembre de 2009
- **Prueba de nivel:** 22, 23 y 24 de septiembre de 2009
- **Duración del curso:** 28 septiembre 2009 a 5 de febrero 2010

#### ► SUPERINTENSIVO DE FEBRERO 2010

- **Matrícula:** Del 11 al 29 de enero de 2010
- **Prueba de nivel:** 29 de enero de 2010
- **Duración del curso:** Del 1 al 12 de febrero de 2010

#### ► SEGUNDO CUATRIMESTRE

- **Matrícula:** Del 11 de enero al 11 de febrero de 2010
- **Prueba de nivel:** 9, 10 y 11 de febrero de 2010
- **Duración del curso:** Del 15 de febrero al 14 de junio de 2010

PRECIOS	Pago a plazos	Pago único	Pago a plazos Alumnado UGR	Pago único Alumnado UGR
Cuatrimestre (60 horas)	480 € (3 plazos de 160 €)	456 €	456 € (3 plazos de 152 €)	433 €
Curso completo (120 horas)	854 € (5 plazos de 160 € + 1 plazo de 54 €)	821 €	854 € (2 plazos de 152 € + 1 plazo de 61 €)	780 €
Superintensivos e intensivos (40 horas)	320 € (2 plazos de 160 €)	304 €	304 € (2 plazos de 152 €)	289 €

#### EXAMEN PARA LA ACREDITACIÓN DE NIVEL B1 EN LENGUA EXTRANJERA PARA EL "MÁSTER UNIVERSITARIO EN PROFESORADO DE EDUCACIÓN SECUNDARIA OBLIGATORIA Y BACHILLERATO, FORMACIÓN PROFESIONAL Y ENSEÑANZAS DE IDIOMAS" DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA

- CONVOCATORIAS: 18 de septiembre de 2009 | Primera quincena de febrero de 2010 | Primera quincena de mayo de 2010
- LUGAR DE CELEBRACIÓN: Aún por determinar. Se indicará con la suficiente antelación en la web [www.clm-granada.com](http://www.clm-granada.com)
- PRECIO: 62,5 euros
- INSCRIPCIÓN: Online, a través de la web [www.clm-granada.com](http://www.clm-granada.com)
- DESCRIPCIÓN DEL EXAMEN: Contenido del examen: Producción oral (monólogo y/o interacción), Comprensión auditiva (3 a 4 textos, 20 a 25 ítems), Producción escrita (redacción de 2 textos de distinta tipología), Comprensión lectora (3 a 4 textos, 20 a 25 ítems) Este examen evalúa el nivel B1 del Marco Común Europeo de Referencia para las Lenguas
- INFORMACIÓN COMPLEMENTARIA: Quienes no hayan superado el nivel B1 tendrán la posibilidad de hacer un curso específico de 120 horas divididas en los dos cuatrimestres contemplados en el Calendario de cursos de Lenguas Modernas 2009/2010 del CLM

INGLÉS  
FRANCÉS  
ALEMÁN  
ITALIANO

ÁRABE  
CATALÁN  
CHINO  
JAPONÉS  
PORTUGUÉS  
RUSSO  
SUECO

#### PARA MÁS INFORMACIÓN:

Centro de Lenguas Modernas. Placeta del Hospicio Viejo (Realejo) 18009. Granada. España. Tel. 958 215 660 | Fax 958 220 884  
Correo e. [infoclm@esperanto.ugr.es](mailto:infoclm@esperanto.ugr.es) | Web [www.clm-granada.com](http://www.clm-granada.com)

Centro de  
Lenguas Modernas  
[www.clm-granada.com](http://www.clm-granada.com)



UGR

Universidad  
de Granada

# INNOVACIÓN

CIENCIA&EMPRESA



**COLOQUIO.** El catedrático de la UGR Miguel Guirao en un momento de su explicación en el Parque de las Ciencias. / G.P.

## ¿Qué le pasa al cerebro?

El Parque de las Ciencias celebra el Día Mundial del Alzheimer con una charla sobre el funcionamiento de la mente

**GUILLERMO PEDROSA GRANADA**

¿Por qué enferma el cerebro? Nuestra mente se encuentra protegida por un duro estuche óseo, el cráneo, y envuelta en unas membranas de tejido que, a modo de plástico, protegen todo el sistema nervioso central (encéfalo y médula espinal). Por si fuera poco, está bañado en líquido (cefalorraquídeo) que amortigua los posibles golpes y cuenta con una barrera hematoencefálica que impide que muchas sustancias tóxicas lo atreviesen. A pesar de este sofisticado sistema de protección, el cerebro enferma. ¿Por qué?

Ayer fue el Día Mundial de la enfermedad de Alzheimer y el Parque de las Ciencias organizó una charla en la que el jefe de Neurología del Hospital de Virgen de las Nieves y director del FIDYAN Neurocenter, C. Carnero Pardo, y el catedrático de Anatomía de la Universidad de Granada, Miguel Guirao, explicaron cómo funcio-

na el cerebro humano y cómo se altera.

Así, Carnero explicó que nuestro órgano rey no es muy original para enfermar. Las principales causas son los procesos infecciosos (bacterias, hongos, virus, parásitos...) que eran muy frecuentes hasta que se descubrió la penicilina. Los agentes físicos, como la temperatura, la radiactividad, la electricidad o especialmente los traumatismos. El cerebro también puede verse afectado por trastornos nutricionales (déficit vitamínico, ingesta de alcohol y drogas...) o por el desarrollo de tumores.

Otras posibles amenazas son los problemas vasculares, es decir, fallos en la circulación sanguínea que provoca que no llegue la sufi-

ciente sangre al cerebro y, por último, las enfermedades neurodegenerativas.

Sobre estas últimas, el experto explicó que al principio no se tenía mucho conocimiento sobre ellas: «No se sabía por qué aparecían, aunque estaban asociadas con la edad avanzada y eran hereditarias», añadió. Con el tiempo la ciencia ha llegado hasta niveles impensables y se ha averiguado mucho más sobre enfermedades de este tipo, como el Alzheimer, aunque sigue sin existir una cura.

### Neuronas y circuitos

Miguel Guirao explicó, por su parte, que este mal afecta a la actividad de las neuronas en el sistema nervioso. Éstas son las responsables de pasarse, unas a otras, las señales que envía el cerebro creando circuitos y conexiones que las mueven por todo el organismo. En el momento en que este proceso falla, el cerebro deja de tener autoridad sobre ciertas parte del

**No existe cura para esta enfermedad pero hay diversas fórmulas para ralentizarla**

### MÁS SOBRE LA ENFERMEDAD DE ALZHEIMER

#### La pérdida progresiva de memoria

El Alzheimer es una enfermedad neurodegenerativa que se manifiesta como deterioro cognitivo y se caracteriza por una pérdida progresiva de la memoria y de otras capacidades mentales, a medida que las células nerviosas (neuronas) mueren y diferentes zonas del cerebro se atrofian. La enfermedad suele tener una duración media aproximada de 10-12 años, aunque esto puede variar. Los afectados suelen comenzar olvidando pequeños detalles cotidianos sin importancia como telefonar a las personas o hacer la compra, pero cuando la enfermedad se desarrolla pueden tener problemas incluso para comer o andar. Por ello estas personas necesitan atención las 24 horas del día, y por eso el mal de Alzheimer afecta no sólo a una persona, sino a todo su entorno familiar, social y laboral.



### MÁS SOBRE EL CEREBRO



#### El componente rey del sistema nervioso

El cerebro es un órgano que pesa aproximadamente el 2% de nuestro peso corporal y que sin embargo consume el 20% de nuestras necesidades de energía y de oxígeno. Se halla muy arrugado para poder ocupar el espacio que le permite el cráneo. Las distintas áreas del cerebro están relacionadas con nuestras capacidades para ver, escuchar, tocar, recordar, mover... Por eso los síntomas de cualquier problema que pueda tener este órgano están relacionados con la localización de la lesión, más que con las causas que lo generan. Por eso en muchos traumatismos algunas personas pierden su capacidad motora (para moverse o andar) y sin embargo mantienen intactas las demás regiones del cerebro, sin verse afectadas su vista, oído, olfato, memoria...

## Farmacias

## GRANADA

**Servicio diario de 9.30 a 22.00 h.:** Gran Capitán, 9. Cerrillo de Maracena (Avda. Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n. Camino de Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Verdiales, 4. Dr. Olóriz 1. San Jerónimo, 52. Julio Moreno Dávila, 10. Las Hayas, 1. Carretera de Jaén, 68. Periodista José María Carulla, 8. Carretera de Jaén, 5. Camino Bajo de Huéctor, 63. Camino de Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Poeta Mira de Amezua, 6. Avda. Cervantes, 10. Avda. Dílar, 16. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. Plaza de Gracia, 8. Arabial, 18. Avda. Palencia, 9. Avda. Améri-ca, 46. Plaza del Ángel, 8.

**Servicio nocturno de 22.00 a 9.30 h. día siguiente:** Recogidas, 48; Peri-odista José María Carulla, 8; Avenida Dílar, 16 (Zaidín, junto a Fuentes); Reyes Católi-cos, 5 (esquina Mesones); Puerta Real, 2 (junto a Hotel Victoria).

## ALMUÑECAR

**De 9.30 a 9.30 día siguiente:** Plaza de Madrid, 4.

## BAZA

**Permanente 24 h.:** Llano del Ángel, s/n (Cuevas).

## GUADIX

**De 9.30 a 9.30 día siguiente:** Lepan-to, 1.

## MOTRIL

**De 9.30 a 9.30 día siguiente:** Juan de Dios Fdez. Molina, 4 (Tranversal c/ Ancha).

## SALOBREÑA

**Permanente 24 h.:** Avda. Federico García Lorca, 18.

## LOJA

**Permanente 24 h.:** Avenida Pérez del Álamo, s/n.

## HUÉTOR VEGA

**De guardia:** Cañadilla, 7.

## OGIJARES

**Permanente 24 h.:** Veracruz, s/n.

## ARMILLA

**Permanente 24 h.:** Farmacia Poniente (Carretera de Las Gabías).

## Teléfonos de interés

## URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Teléfono Emergencias	902.505.061
Centralita todos Hospitales	958.020.000
Cruz Roja	958.222.222

## SEGURIDAD

Bomberos	080
Policía Nacional	091
Policía Local	092
Guardia Civil	958.185.400
Tráfico	958.153.600
Ayuda	062
Salvamento Marítimo	900.202.202

## AVERÍAS

Endesa-Sevillana	902.516.516
Gas Natural	900.710.720
Emasagra (Agua)	902.250.170

## Museos y Monumentos

## ALHAMBRA GENERALIFE

**Horarios de visita:** De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febre-ro, de 8.30 a 18 horas). **Taquilla:** De 8 a 19 horas. **Precio:** 10 euros visita + 5 euros jardines. **Venta anticipada:** Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902.888.001 (España). Telf: 0034934923750 (Extranjero). **Información:** 902.441.221.

## CATEDRAL

**Horarios de visita:** De 10.30 a 13.30 y de 16 a 19 horas. **Precio:** 3 euros. **Información:** 958.222.959.

## MUSEO CATEDRALICIO

**Horarios de visita:** De 10.30 a 13 y de 16 a 19 horas. **Información:** 958.222.959.

## CAPILLA REAL

**Horarios de visita:** De 10.30 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas. **Precio:** 3 euros. **Información:** 958.222.939.

## PARQUE DE LAS CIENCIAS

**Horarios de visita:** De 10 a 19 horas (martes a sába-do); de 10 a 15 (domingos, festivos y lunes vísperas de festivo). **Precio:** General, museo, 5,50 euros y pla-netario, 2,50 euros; Reducida, museo, 4,50 euros y pla-netario, 2 euros; Escolar, museo, 4 euros y planetario, 2 euros. (Tarifa reducida, mayores de 65 años, meno-res de 18 años y grupos organizados de más de 15 per-sonas, tarifas sometidas a posible variación). **Info-rmación:** 958.131.900.

## MONASTERIO DE LA CARTUJA

**Horarios de visita:** De 10.30 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas. **Precio:** 3 euros. **Información:** 958.222.939.

## HUERTA DE SAN VICENTE

**Horarios de visita:** De 10 a 14.30 horas (de martes a domingos), Lunes cerrado. **Precio:** 3 euros. **Info-rmación:** 958.258.466.

## ABADÍA DEL SACROMONTE

**Horarios de visita:** De 11 a 13 horas y de 16 a 18 horas. Lunes cerrado **Precio:** 2,10 euros. **Info-rmación:** 958.221.445.

## CARMEN DE LOS MÁRTIRES

**Horarios de visita:** De lunes a viernes, de 10 a 14 horas y de 18 a 20 horas. Sábados y domingos, de 10 a 20 horas. **Precio:** Gratis. **Información:** 958.227.953.

## CORRAL DEL CARBÓN

**Horarios de visita:** De lunes a sábados, de 9 a 19 h. Domingos, de 10 a 14 h. **Información:** 958.224.550.

## BASÍLICA DE SAN JUAN DE DIOS

**Horarios de visita:** De 10 a 11.30 y de 18 a 19.30 horas. **Información:** 958.275.700.

## ARQUEOLÓGICO PROVINCIAL

**Dirección:** Carrera del Darro. **Horarios de visita:** De miércoles a sábado, de 9 a 20 horas. Martes, de 15 a 20. Domingos, de 9 a 14.30. Mañanas de martes: sólo visitas en grupo concertadas.

## CASA MUÑOZ MANUEL DE FALLA

**Horarios de visita:** De martes a domingo, de 10 a 14 horas. Grupos, de miércoles a domingos, de 10 a 14 horas. **Información:** 958.222.188.

## MONASTERIO MUSEO DE LA CONCEPCIÓN

**Dirección:** Placeta de la Concepción, 2. **Horarios de visita:** De martes a domingo, de 10.30 a 13 y de 17 a 19.30 horas. Para contactar y concertar visitas de grupos, teléfonos 958.225.368 / 606002058.

## MUSEO CAJAGRANADA MEMORIA DE ANDALUCÍA

**Dirección:** Avenida de la Ciencia, 2. **Horarios de visita:** De martes a sábado, de 10 a 20 horas; domingos y festivos, de 10 a 14 horas. **Precio:** General, 5 euros; Reducida A, 3,50 euros (mayores 65 años, menores de 25 años y pago con tarjeta CajaGranada); Reducida B, 3 euros (grupos de 10 personas o más, cita previa). Para contactar y concertar visitas de grupos, telé-fonos 958.222.257.

## Cultural

## No hay que perderse...

## Santa Fe

## Obras de Marta Beltrán

Centro Damián Bayón  
Hasta el 27 de septiembre

¿Quiere contemplar las últimas obras de la granadina Marta Beltrán Ferrer? Tiene una cita en el Centro Damián Bayón de Santa Fe. Allí, y bajo el título '¿En qué estaba yo pensando?', se exhiben 74 piezas de esta joven pintora. De martes a domingo, de 17.00 a 21.00 horas.

## Acuarelas

## Obras del arquitecto Gerardo Ayala

Carmen de la Victoria  
Hasta el 18 de octubre

El reputado arquitecto Gerardo Ayala expone, hasta el próximo 18 de octubre y bajo el título 'Ensoñaciones', en el Carmen de la Victoria de la UGR, sus últimas acuare-las y acrílicos. ¡No se las pierda! Es la primera vez que el arquitecto y artista extre-moño presenta su obra en Granada. De, lunes a viernes, de 18.00 a 21.00 horas. Y los sábados, de 10.00 a 13.00 horas.

## Colectiva

## 'Granada. Gran Formato'

C/ Pavaneras, 9  
Hasta el 3 de octubre

La galería de arte Cidi Hiaya acoge la exposición colectiva 'Granada. Gran Forma-to', que exhibe obras de M<sup>o</sup> José de Cór-doba, Víctor Tristante, Pepe Molero e Ignacio Jiménez o Luis Orihuela, entre otros. De 11.30 a 13.30 y de 18.00 a 20.30 horas, de lunes a viernes. Y los sábados, de 11.30 a 13.30 horas.

## Música

## Blue Swing Dúo en el Tabanco del Tío Gregorio

Cuesta de San Gregorio, 24  
Entrada: 5 euros con consumición  
Gypsy & modern jazz esta noche en el Ta-banco del Tío Gregorio. A partir de las 21.00 horas, Blue Swing Dúo con Jul Frayssinet y Philippe Aebly.

## Agenda

Envíe sus comunicados con la referencia IDEAL AGENDA

- Por correo ordinario: C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA, 18210 Pelillos (Granada)
- Por fax: 958.40.50.72
- Por correo electrónico: inmagarcialeyva@gmail.com / agenda@ideal.es

## EXPOSICIONES

## 'Hilando fino'

C/ Gracia 4  
Hasta el 25 de septiembre, en la Escuela de Arte de Granada, la exposición 'Hilando fino'.

## Obras de I-Chun Shen

C/ Profesor Emilio Orozco  
Hasta octubre, obras de la artista I-Chun Shen

## Propuesta

## 'Miradas', de Santaolalla

C/ Alhamar, 26  
Hasta el 8 de octubre

El pub Portolano acoge la primera ex-posición de Julia Santaolalla. ¡No se la pier-da! Merece la pena conocer la obra pictó-rica de esta joven creadora. Abierta de lu-nes a domingo, a partir de las 15.00 horas.



## Proyección

## Cortos Al Aire en la explanada de Santa Adela

A las 22.30 horas  
Entrada libre  
Cortos Al Aire esta noche, a las 22.30 ho-ras, la plaza Einstein. ¡Anímesel!

## Cine

## Proyección de la película

## 'Gomorra'

C/ Profesor Sainz Cantero  
Entrada libre

¿Le gusta el cine? Tiene una cita esta no-che en la Filmoteca de Andalucía. A las 20.30 horas, proyección de la película 'Gomorra', de Mateo Garrone.

## Representación

## 'Le vida es sueño', en Vladimir Tzekov

C/ Agua de Cartuja, 29  
Entrada libre

¿Le gusta el teatro? Tome buena nota de la siguiente propuesta. Hoy, a las 20.00 ho-ras, en el laboratorio de teatro Vladimir Tzekov, 'Rapsodia Nº2: La vida es sueño', inversión del texto de Calderón. ¡No se la pierda! La entrada es libre.

## En directo

## New Flamenco David Defries en concierto

C/ Elvira  
Entrada: 8 euros  
New Flamenco David Defries, o lo que es lo

mismo, David Defries (a la trompeta), Raúl Corredor (a la guitarra), Ana Sola (al can-te) y Macarena Mulero (al baile) esta no-che, a las 21.00 horas, en Al Sur de Grana-da. ¡Anímesel!

## Exposición

## 'Alienación constructiva'

Sala Rey Chico  
Hasta el 25 de septiembre

César Molina presenta en la sala Rey Chi-co del Centro Municipal de Exposiciones de Granada, 'Alienación constructiva', una crí-tica al boom de la construcción. De 11.00 a 14.00 y de 18.00 a 21.00 horas.

## Pintura

## 'El portal de la Esperanza'

Cuesta de San Gregorio, 24  
Hasta finales de septiembre

'El portal de la Esperanza' es el título de la última exposición de pinturas de Javier Ye-pes que, hasta finales de este mes, se pue-de visitar en el Tabanco del Tío Gregorio. ¡Anímesel a visitarla!

## Arte

## Obras de Borja Satrustegui

C/ Sacristía de Santa Escolástica  
Hasta el próximo 17 de octubre

¿Quiere contemplar las nuevas obras del pintor donostiarra Borja Satrustegui? Tie-ne una cita, hasta el próximo 17 de octu-bre, en el Bar Jaraiz. Allí, y bajo el título 'Imprints', se exhibe la última colección pictórica de este creador. ¿Se la va a per-der? Merece la pena.

www.agendadegranada.es



## Plato del día

## Tortilla de calabacín, con..

No hay tortilla más jugosa que la de esta hortaliza con su poquito jamón.

## Ingredientes:

4 huevos  
1 kg. de calabacines  
1 cebolla  
Tacos de jamón serrano  
Aceite de oliva virgen extra

## Elaboración:

Lavar los calabacines y cortar en pequeños dados y la cebolla en juliana. Poner todo junto en un cuenco don-de tendremos los huevos batidos. Añadir el jamón y echar en una sartén con una lámina de aceite y hacer a fuego lento. Dar la vuelta y probar de sal, pues el jamón des-prende la suya.

Para ver en color ir a: <http://blogs.ideal.es/cocina/posts>

POR PABLO AMATE



## Regado con

## Carmelo Rva 2004

Un nuevo vino hace su apari-ción en el mercado. Lo hacen en la Bodega Antigua Usanza de San Vicente de la Sonsie-rra, Rioja. Cuentan que la uva tempranillo que usan para el tinto son de cepas con 60 años. Tras 24 meses en barrica de roble francés, descubrimos un color cereza intenso, aromas frutal y mineral. Es especiado en boca con suave paladar.

